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Madame, Monsieur, 

  

A l’heure où l’actualité ne nous parle que de crise sociale et financière, de 

changement climatique, de pouvoir d’achat en berne, nous voulons tout de 

même, à Avignonet, trouver des raisons d’espérer. 

 

Dans ce deuxième numéro de l’Avignonétain, vous aurez ainsi un panel de   

l’action   entreprise par votre municipalité depuis une année de mandat. Bien 

sûr la tâche est d’ampleur, les sujets sont nombreux, complexes mais l’équipe 

municipale est au travail et tendue vers les mêmes objectifs. Nous essayons 

d’être attentifs au collectif  et à chacun, épaulés par l’ensemble des services. 

 

Le pouvoir d’achat, parlons-en, est une de nos préoccupations majeures : les 

achats groupés concernant notamment l’énergie ont été mis en place           

rapidement et recueillent un succès bien compréhensible. Cela a ainsi profité 

à de très nombreuses familles avignonétaines. Dans cette idée, nous avons 

également constitué un groupe de travail pour proposer une mutuelle        

communale. 

Par ailleurs, les circonstances nationales et locales nous amènent à prendre 

des décisions au nombre desquelles l’achat – et ce n’est pas rien – d’un      

tracteur et d’une épareuse. En effet, la compétence entretien ayant été       

restituée par la communauté de communes, il a bien fallu trouver une solution 

pour entretenir nos si nombreux chemins sur une si vaste commune. De la 

même manière, nous avons repensé, à l’heure de la si grande attention portée 

à la consommation d’eau et au changement climatique, la façon de fleurir 

notre village. 

 

Nous avons également le plaisir de vous annoncer que la candidature        

d’Avignonet a été retenue pour devenir Mairie d’accueil pour la réalisation de 

passeports et de cartes nationales d’identité.  

 

De la même manière, nous avons répondu à un appel à projet national qui, si 

notre candidature est retenue, nous permettra d’être accompagnés              

financièrement et techniquement pour améliorer notre environnement           

architectural, paysager et naturel. 

  

C’est dans le collectif que naîtront beaucoup de solutions, nous en sommes 

persuadés.  



 Ainsi équiper le foyer communal d’appareils vidéo et sono de qualité était un 

choix profitable à tous. Cela permet désormais des moments de convivialité et 

de retrouvailles comme lors des matchs de la Coupe du monde de rugby, des 

moments de réflexion comme lors de la  projection de documentaire sur la  

botanique par la Médiathèque, et, des moments de travail de qualité pour les 

associations et les réunions qui s’y organisent avec une facilité à projeter    

documents et diaporamas. 

Et que dire de l’été avignonétain ? Le succès de la fréquentation du camping 

municipal et des nouvelles propositions d’accueil nous réjouit. Il est devenu 

une halte lauragaise reconnue. 

Le 14 juillet a réuni plus de 200 personnes qui ont partagé un moment      

convivial après la cérémonie.  

Côté associatif, la saison a été riche de tant de propositions : fête locale,     

repas et vide-greniers de quartier, country, exposition artistique, spectacles, 

festival d’été marchés de nuit…  

Grâce au dynamisme et à l’engagement de tous les bénévoles de nos          

associations, les occasions de se retrouver sont nombreuses et Avignonet est 

un lieu de culture, sport et loisirs incontournable. La rentrée a apporté avec 

elle de nouvelles propositions d’activités récurrentes et de nombreuses       

manifestations s’annoncent déjà. Vous le découvrirez dans la partie 

« Associations » de ce nouveau numéro. 

Oui, c’est grâce au collectif que nous trouverons des solutions aux problèmes 

actuels. Les chantiers qui nous attendent sont encore nombreux et vont     

demander un travail conséquent : établissement du budget 2024, pool      

routier, adressage, transition climatique… Mais nous voulons croire,        

qu’ensemble, avec cette farouche détermination chevillée au corps,                   

nous réussirons ! 



Comme indiqué dans notre  précédent numéro, la           

municipalité a poursuivi les échanges engagés avec la    

famille de Byans qui louait à la commune le terrain de foot  

depuis plusieurs décennies.  

Les négociations ont abouti et la commune est désormais 

propriétaire du terrain de foot depuis le 18 juillet 2023 pour 

un montant de 15 000 €.  

Cet achat est subventionné à hauteur de 40 % par le      

Conseil  Départemental.  

L’écrin de l’Union Sportive                

Avignonétaine qui compte plus de 90 

licenciés est ainsi pérennisé et notre 

club de foot peut  continuer à          

disputer des matchs sur l’aire où il a 

toujours évolué.  

Ce terrain a été acheté au tarif de 

l’estimation faite par le Service des 

Domaines sur la base du prix au m2 

d’un terrain agricole. 

Acquisition du terrain de foot   

Sécurité des équipements sportifs et jeux  

Afin de garantir la sécurité de ceux qui les fréquentent, un audit des équipements     

sportifs (city parc/ gymnase école et terrain de foot) et jeux sur l'espace public a été   

engagé. Cet audit réalisé par la SOCOTEC pour la somme de 1615 € a permis d'identifier 

les éventuels travaux à entreprendre pour sécuriser les installations ou les équipements à 

remplacer. 



Le foyer accueille de nombreuses manifestations associatives mais aussi des réunions 

du PETR, des assemblées générales, des conseils d’administration divers. Les             

équipements de sonorisation et de vidéoprojection ne permettaient plus la réalisation 

dans des conditions optimales. Des devis ont donc été demandés pour la                 

modernisation de ces équipements. 

Le choix de la municipalité s’est porté sur la société Pixéo média. Elle a installé au mois 

d’août un vidéoprojecteur qui permet même dans des conditions de luminosité               

inadéquates de projeter avec précision et fiabilité films et diaporamas. Des enceintes, 

micros, ampli et une console de mixage complètent l’ensemble. 

Les associations pourront ainsi bénéficier de cet équipement pour leurs réunions, leurs 

manifestations.  

Les élus souhaitent également que cet équipement puisse être utile à l’école, à la   

médiathèque pour des projets adaptés et variés. 

Il a été inauguré lors de la coupe du monde de rugby. En effet, à l’initiative de la     

municipalité, les matchs de l’équipe de France et les phases finales ont été diffusés au 

foyer d’Avignonet. 

Les spectateurs y ont été accueillis par les bénévoles des associations qui, à tour de 

rôle et selon un planning établi entre elles, tenaient la buvette. 

Le succès de ces soirées a montré que ces temps de convivialité et de partage 

étaient très attendus. 

Les supporters, dans une joyeuse ambiance, ont encouragé de toutes leurs forces et 

leurs cris l’équipe de France. 

Patricia Malmaison a remercié chaleureusement les bénévoles et le dynamisme        

associatif de la commune ainsi que les services techniques qui ont permis la tenue de 

ces soirées.  

Equipement audiovisuel du foyer  



Entretien de la voirie : achat d’un tracteur  

La communauté de           

Communes de Terres du        

Lauragais a lancé une mise à 

plat de ses compétences      

depuis fin 2020. La conférence 

des Maires qui s'est tenue le 30 

juin 2022 a ainsi validé la        

volonté de restituer le            

fauchage aux communes. Un 

coût de restitution de la      

compétence au  kilomètre    

linéaire prenant en compte 2 

passages annuels a ainsi été 

déterminé.  

Les élections de 2022 ayant eu 

lieu en octobre, la nouvelle  

municipalité a dû faire avec 

cette décision prise auparavant. Notre commune, avec 80 km de voirie se voit           

attribuer une dotation de 11 331 €/an (coût estimé de 142.39 € du Km) pour le          

fauchage. Il est à noter que ce  calcul n’inclut pas le transfert des charges de            

personnels.  

Certes, Avignonet disposait d'un équipement pour le fauchage des abords de village 

et les chemins. Cependant ce matériel n'était pas assez puissant pour assumer la 

charge de ces deux passages annuels. 

Différents scénarios ont été envisagés pour être en capacité de faucher et sécuriser les 

abords des voies et carrefours dès le printemps 2023 : 

- une prestation de fauchage par une société privée (30 000 € par an) 

- la location de matériel 

- l’achat avec reprise du matériel existant.  

Après étude approfondie et appel d’offre, cette dernière option a été retenue. 

L'achat se monte à 186639 € avec reprise de notre ancien matériel pour un montant 

de 64200 €. 

Concernant le financement du tracteur, la subvention du Conseil départemental à  

hauteur de 40 % se monte à 32000 €. Nous avons contracté un prêt de 60 000 € sur 72 

mois payable en 6 annuités entièrement compensées par les AC (attributions de     

compensation) d’un montant de 11 330,89 € puisque les annuités sont de 11 314,44 €.  

Il faut également ajouter la FCTVA (fonds de compensation pour la TVA) que nous      

récupérerons l’année prochaine d’un montant de 25 606,61 €. A l’arrivée cette         

solution nous permettra de garder notre trésorerie. 

Bien évidemment, cela n’inclut toutefois pas les charges liées au personnel.  

Nous avons la chance de disposer d’agents compétents dans nos services pour       

conduire ces engins en toute sécurité et en assurer l'entretien.  

Commandé au printemps, l’engin est venu renforcer le parc avignonétain du matériel 

en automne. 

 



 Evolution des espaces-verts et du fleurissement  

Les ressources en eau et leur préservation 

sont l’affaire de tous y compris d’une                   

commune comme la nôtre.    

La municipalité a ainsi demandé au               

responsable des services techniques de        

proposer une alternative aux tapis de fleurs   

installés chaque année très                                

demandeurs en eau.  

Dès cet été, des espèces vivaces ont 

été plantées et d’autres ne                

nécessitant que très peu  d'arrosages 

(oliviers, lauriers, sauges, lavandes,   

romarins, plantes grasses). En outre les 

sols les  recevant ont été                

abondamment paillés.  

 

Au-delà d’une économie financière 

évidente, les quantités d'eau pour    

l'arrosage ont ainsi été réduites de    

façon conséquente. Il faut également 

y ajouter l’économie importante sur le 

coût en main d’œuvre consacrée à 

l’arrosage (2 agents durant 4h et ce    

3 fois par semaine). 

 

D’autre part, en concertation avec les 

habitants directement concernés, des 

bacs de fleurs ont été supprimés.    

Certains ont été conservés à la         

demande expresse des riverains et 

sont désormais sous leur responsabilité 

en matière de plantations et            

d'arrosage.  

 

Pour 2024, une approche différenciée 

de nos espaces verts ,afin de préserver 

la biodiversité, sera engagée. Le      

fauchage, programmé fin avril,       

permet par exemple de favoriser la  

reproduction des papillons et autres 

insectes très utiles pour nourrir nos     

oiseaux 

 



 

 

 

 

Les seniors ou les personnes en situation de handicap ou de vulnérabilité 

peuvent s’inscrire sur le registre communal d'alerte. 

En cas d’alerte liée à un risque tel que la canicule, le froid, une crise        

sanitaire ou tout autre événement nécessitant une prise en charge        

spécifique (délestage électrique par exemple), ils seront contactés par nos 

services.  

Il suffit pour cela d’appeler le secrétariat ou d’envoyer un mail pour y être     

inscrit.  

Registre communal d’alerte  

 

 

  

Registre communal d’alerte mairie 

OU   



 

 

 

 

Votre enfant va avoir 16 ans ou n'a pas encore 18 ans, pensez à faire le    

recensement militaire auprès de la Mairie.  

Cette attestation de recensement est notamment nécessaire pour s'inscrire 

aux épreuves du bac et pour le permis. 

Recensement militaire  

 

Lieu dit « La Serre »  

Le lieu-dit La Serre est désormais intégré au hameau du Marès.  

Par conséquent, la vitesse maximale autorisée est désormais fixée à 50 km/h 

comme dans tout le reste de l’agglomération pour le bien-être et la sécurité 

de ses habitants. 



 Bilan info énergie  

Vos factures d'énergie coûtent trop cher ? Votre logement a besoin d'une rénovation 

lourde ? Votre logement n'est pas adapté à votre âge ou votre handicap ? Problème 

d'humidité ?  

Le Conseil départemental, en partenariat avec Rénov’ Occitanie et France Rénov’ a 

mis en place des espaces conseil énergie habitat pour bien définir vos besoins de        

travaux, trouver les artisans locaux qualifiés, ou encore identifier et mobiliser les aides 

techniques et financières possibles. 

Des conseillers spécialisés assurent un service gratuit pour renseigner le public sur les      

solutions à mettre en œuvre  pour réduire les consommations d’énergie dans l’habitat. 

 

L’espace Info énergie propose un accompagnement et des conseils gratuits, neutres et 

indépendants sur les travaux d’économies d’énergie 

 travaux de rénovation de l’habitat 

 mise en place d’énergies renouvelables 

 écogestes au quotidien 

 aide à la construction (choix des matériaux, démarche bioclimatique,…), aides       

financières mobilisables 

 

La permanence a lieu tous les jeudis matins à Villefranche de Lauragais (Pôle Social, 134 

rue de la République) sur rendez-vous avec Monsieur Loïck Dumont sur le site du Conseil 

Départemental, onglet rénovation énergétique ou en suivant ce QR code. 

 



Audit énergétique et programmation de travaux de        

rénovation de l’école et du centre de loisirs  

La municipalité a engagé une analyse des factures énergétiques afin de maîtriser 

au maximum les surcoûts annoncés pour le budget communal. L’Algeco qui  abritait 

les assistantes maternelles, mal isolé et énergivore, a ainsi été fermé et leurs rendez-

vous ont désormais lieu à la Maison des associations.  

L’opportunité offerte par le SDEGH de réaliser des audits 

énergétiques a été saisie pour le centre de loisirs, 

l'école, le foyer et la Médiathèque avec un reste à 

charge pour la commune de 400 € par bâtiment.  

Les résultats de ces audits permettront 

de final iser les demandes de             

subventions de l'État dans le cadre du 

fond vert avec une priorité sur la         

rénovation de l'école. 

Agenda  

Voici quelques dates importantes à noter pour le début de l’année 2024 : 

 Samedi 6 janvier à 18h00 : vœux du maire 

 Dimanche 21 janvier : Repas des Aînés 



Protection des paysages et encadrement du                  

développement des projets d’EnR                              

(Energies Renouvelables) 

Devant la multitude de projets déposés en mairie pour l'implantation de champs    

photovoltaïque sur des parcelles agricoles, la municipalité a fait le choix à l'unanimité 

de protéger les paysages et les activités agricoles en limitant le périmètre de             

développement possible à la zone actuelle définie dans le PLU.  

La loi d'accélération des EnR est cohérente avec cette position qui interdit le mitage, 

c’est-à-dire une implantation anarchique.  

Cette délibération a été envoyée en préfecture et nous suivons de près les réflexions 

menées à l'échelle de l'intercommunalité.  

Lors du dernier conseil communautaire du 27 septembre, les élus ont eu une           

communication d’Enedis sur la loi d’accélération des énergies renouvelables (EnR). 

Complexe à appréhender, cette loi joue sur le levier de l’existant (le nucléaire) et le 

raccordement des EnR. Dans ces zones d’accélération en cours d’identification, il sera 

prévu une réduction des délais légaux de raccordements.  

A suivre donc… 



Mutuelle communale  

Dans la perspective d’améliorer le pouvoir d’achat et conformément à ses               

engagements, la municipalité a travaillé sur le projet d’une mutuelle communale. 

Une commission composée d’élus et de citoyens d’Avignonet a été constituée.  

 

Un sondage anonyme pour connaître les besoins en matière de mutuelle a été          

effectué en direction de la population. 

Suite à ce sondage qui exprimait un réel besoin, des membres de la commission ont 

rencontré les 7 mutuelles qui ont fait une offre au regard du cahier des charges établi. 

Il leur avait été demandé, pour exemple et à titre de comparaison, de nous proposer 

des garanties moyennes et un tarif pour une personne de 65 ans. 

 

Après examen, la commission a retenu la mutuelle Mutami.  

Le conseil municipal a ensuite approuvé cette proposition. 

 

Une réunion publique de présentation a eu lieu le mercredi 11 octobre à 20h30 au 

foyer (photo ci-dessous) ainsi que des permanences en Mairie les 12, 14 et 21 octobre. 

 

Cette mutuelle s’adressera à toutes les personnes ne bénéficiant pas d’une mutuelle 

groupe par leur travail telles que les retraités, les chefs d’entreprise, les artisans-

commerçants, les personnes au chômage et pour toutes celles qui le jugeraient utile. 



Un été au Radel  

La commune a la chance d'être               

propriétaire du camping du Radel situé en 

bord de canal du midi. Ce site est un        

véritable atout pour Avignonet et son        

développement touristique de nature. 

La fin de la délégation de service public 

pour sa gestion en février 2023 et l'absence 

de bilan ont conduit les élus à faire des 

choix.  La commune a donc repris le       

camping en régie pour un an afin d'avoir 

une meilleure vision de son fonctionnement 

et des marges potentielles.  

 

La gestion en a été confiée, de fin mai à 

mi-septembre, à Carole Valentin et 

Claude Lachurie. Ils se sont engagés 

dans un travail de gestion et d'animation 

conséquent. Ainsi, en fin de saison, nous 

avions un total de 24 011 € de dépenses 

(salaires compris) pour 

32 270 € de recettes 

pour la commune.  

Grâce à ce bilan positif 

et au retour                

d'expérience de Carole et Claude, nous 

pouvons aujourd’hui  envisager de       

déléguer sa gestion afin de poursuivre le 

développement du camping.  La          

publicité sera lancée courant février pour 

une ouverture du camping mi-avril 2024. 

Passeport pour le civisme  

La municipalité a choisi d’adhérer au dispositif du Passeport du Civisme. 

Ce dispositif concernera les enfants en CM1/CM2 pour lesquels le devoir de          

mémoire notamment est au programme. 

Il s’agit de forger la citoyenneté par l’implication dans la vie locale, proposer un  

parcours basé sur les devoirs plus que sur les droits et favoriser l’engagement           

individuel. L’intérêt de ce parcours réside dans l’apprentissage 

des valeurs,  l’expérimentation, et la  découverte du monde.        

Plusieurs axes seront travaillés : le devoir de mémoire,               

l'environnement, l'intergénérationnel, le secours, la solidarité et 

les valeurs de la république.  

Pour commencer les élèves de l’école ont été invités pour la  

cérémonie du 11 Novembre 2023 (invitation pour l’ensemble de 

la population page suivante) 





A chacun son adresse  

 

Comme évoqué dans le précédent numéro de l’Avignonétain, le 

travail sur l’adressage a commencé.  Il s’agit de se mettre en    

conformité avec la nouvelle loi 3DS promulguée le 21 février 2022 

rendant obligatoire l’adressage pour toutes les communes. 

Le conseil municipal s’est donc engagé dans cette démarche afin de remédier aux    

difficultés et lacunes repérées (homonymie, numéros manquants, nom de voies           

absentes). En effet cela complique votre localisation par différents organismes de        

secours et de services. 

La commune comporte plus de 750 adresses. La municipalité a fait le choix dans un  

premier temps de traiter les situations les plus urgentes : celles où existent des confusions, 

des imprécisions, des doublons qui peuvent avoir des conséquences fâcheuses           

lorsqu’on ne trouve pas un lieu. 

Un prestataire extérieur, à qui un devis a été demandé, proposait ce travail pour la 

somme de 10 000 €. Dans un souci d’économie, les élus mènent ce travail eux-mêmes.   

Il sera de plus longue haleine mais sera mené par tranches jusqu’à son terme. 

Voici quelques règles et principes utilisés pour mener à bien cette tâche. Les toponymes 

existants (lieux-dits…) sont conservés et rattachés à un nom de voie.  

La numérotation métrique est privilégiée partout où elle est encore inexistante (nombre 

de mètres à partir du début de la voie). Cette façon de numéroter permettra toute     

insertion de numéro par la suite ainsi qu’une meilleure localisation. 

Pour les voies où des numéros avaient déjà été attribués, ils seront conservés ou corrigés 

exceptionnellement.   

Un certificat d’adresse vous sera délivré tandis que la Mairie financera la pose des    

panneaux de voies et numéros. 

Il vous reviendra ensuite de communiquer votre nouvelle adresse à tous vos                  

correspondants. Pour vous aider dans cette démarche, service-public.fr vous propose 

de faire votre déclaration de                  

modification de nom et de numéro de 

rue en ligne et ce qui permet d’en         

informer facilement les principaux          

organismes (CPAM, service des Impôts, 

fournisseurs d’énergie, La Poste…). Une 

aide dans cette tâche pourra être         

apportée aux  Avignonétains qui le                  

souhaiteraient. 



Un nouveau site internet, PanneauPocket qui évolue et les 

adresses mail de vos élus  

Vous l’avez sans doute  remarqué, 

le site internet de la commune a 

été refondu cet été. Plus rapide, 

plus pratique, plus intuitif, il vous  

permet d’avoir les dernières          

informations municipales               

rapidement et avec précision. 

Il comporte désormais une section 

« Revue de presse » qui permet de 

retrouver les articles et reportages 

sur Avignonet. 

En outre, il est désormais responsive c’est à dire qu’il s’adapte sans difficulté à la 

taille de votre écran que vous le consultiez depuis votre smartphone ou votre         

tablette. 

Des améliorations continuent à y être régulièrement apportées pour répondre au 

mieux aux besoins des Avignonétains. 

Nous croyons fermement en l’importance du lien entre nos élus et vous. 

Pour renforcer cette connexion, une adresse e-mail nominative a été créée pour 

chaque membre du conseil municipal. 

 

 

Désormais, vous pouvez facilement entrer en contact avec vos représentants locaux 

pour partager vos préoccupations, poser des questions ou exprimer vos idées.  

Cette initiative vise à rendre la communication plus accessible et à renforcer la     

démocratie locale. 

Vous la retrouverez sur le site dans la section Élus en cliquant dessus. 

L’adresse du site, elle, n’a pas changé : www.avignonet-lauragais.fr 

PanneauPocket évolue 

L’application PanneauPocket est 

maintenant bien connue et        

appréciée des Avignonétains. Elle 

permet à la municipalité, sans     

recueil de données personnelles, 

de communiquer rapidement et      

efficacement avec vous. 

Nous vous invitons à faire sa mise à jour sur votre smartphone pour découvrir les    

nouvelles fonctionnalités qui vous permettent d’accéder directement aux alertes, à 

l’agenda des manifestations annoncées ou au site internet d’Avignonet-Lauragais. 

Un petit clic pour beaucoup d’informations… 

 

Adresses mail des élus  

http://www.avignonet-lauragais.fr


Et toujours, le site, la page Facebook et Instagram... 

Sur le site de la Mairie www.avignonet-lauragais.fr, vous disposez d’informations      

régulièrement mises à jour (derniers événements, horaires, menus restaurant          

scolaire….). 

Sur notre page Facebook et sur Instagram, vous retrouvez les dernières informations, 

quelques articles relatifs à notre action ou les parutions presse la concernant.  

N’hésitez pas nous rejoindre sur le net également… 



Accueil d’un nouveau médecin au cabinet 

Du changement pour les ordures ménagères  

Des modifications ont été votées en conseil communautaires en 2022, avant les         

élections municipales, c’est à nous qu’il revient pourtant de les mettre en œuvre comme 

nous vous l’avions précisé dans notre précédente édition. 

De nouveaux camions de levage ont été acquis par Terres du Lauragais qui nécessitent, 

au regard de leur volume, l’installation de points d’apports volontaires bien spécifiques. 

Ils seront au nombre de 23. La détermination de leur implantation est un sujet complexe 

qui doit prendre en compte plusieurs paramètres (accès pratique pour les usagers et les 

camions de levage, géographie un 

peu centrale par rapport aux            

différentes habitations…). Nous vous 

tiendrons informés au fur et à mesure 

de l’avancée de ce dossier. 

Le Dr Léa Lefrancq, médecin généraliste, a rejoint l’équipe du cabinet médical     

d’Avignonet Lauragais depuis le 19 septembre. Ce cabinet, où sont déjà installées les 

Dr Roux et Dr Rongières, est sorti de terre en février dernier. Il est situé sur le chemin du 

Rivet, proche de la crèche au lieu-dit la Bordette. 

Le Dr Lefrancq, consulte sur rendez-vous du mardi au vendredi de 9h à 12h puis de 15h 

à 19H et le samedi de 9h à 12h. Elle accepte les nouveaux patients sur le secteur. 

Pour la prise de rendez-vous, comme pour les Dr Roux et Dr Rongières il est possible de 

passer par le site internet Doctolib.fr ou bien par téléphone au 05. 61. 46. 34. 14. 

 

http://Doctolib.fr


1er Salon du livre d’Avignonet 

Le dimanche 26 novembre se déroulera le premier  Salon du Livre d’Avignonet         

organisé par la municipalité et Avignonet Initiatives en partenariat avec les Éditions du 

38 et la Librairie du Beffroi à  Revel. 

Il réunira une trentaine d’auteurs environ de tous les styles. Parrainé par Gilles Vincent, 

cette première édition accueillera ainsi Alexandre Léoty, Georges-Patrick Gleize,    

Pascale Dewambrechies et bien d’autres… BD, polar, terroir, philosophie, jeunesse, il y 

en aura pour tous les goûts. 

Le club de lecture Delitt vous y présentera ses activités et les jeunes de la MJC en   

partenariat avec le Minoterie de Gardouch y enregistreront des podcasts. 

Tout au long du parcours auprès des auteurs, vous pourrez découvrir des extraits de 

l’exposition de la photographe chaurienne Chantal Mailho, intitulée Art’bres. 

 

Gilles Vincent—Parrain du salon  



Programme des Animations à la  

Médiathèque d’Avignonet 

  

Vendredi 27 Octobre à 18h (durée 1h) 

« Enquête en Médiathèque » Spécial Halloween                     

(à partir de  6 ans) 

 SPECTACLE DE LA COMPAGNIE BLEU PETROLE 

(sur réservation à bibliavignonet31@orange.fr) 

Vendredi 3 Novembre de 14h à 16h 

Tournoi MARIO KART  8 sur switch (de 8 à 88 ans) 

(Le gagnant devra se rendre  disponible pour la grande    

finale à la Médiathèque                     

Départementale à Labège le samedi 

4 novembre (sur réservation à    

bibliavignonet31@orange.fr) 

 

 

 

 

Samedi 2 Décembre  ( 2 séances de 14h à 15h30 et de 

15h30 à 17h) 

Ateliers/Rencontres avec Dab’s auteur de BD (Les lapins  

crétins, Nino et Rébecca…) 

Rencontrer l’auteur, s’essayer à la technique du dessin,    

s’initier à l’écriture de scénario, faire dédicacer sa BD… 

(sur réservation à bibliavignonet31@orange.fr) 

 

 

 

 

Samedi 9 Décembre à 10h30                

(durée 45 min) 

Croqu’Noël (tout public à partir de 3 ans) 

SPECTACLE DE LA COMPAGNIE AMAPOLA 

PRODUCTIONS 

(sur réservation à  

bibliavignonet31@orange.fr) 

mailto:bibliavignonet31@orange.fr
mailto:bibliavignonet31@orange.fr


 

Un regard sur le 14 juillet  

A Avignonet, le 14 juillet a été placé sous le signe de la convivialité.  

La population invitée par la municipalité a partagé un moment festif et joyeux autour 

d’un apéritif dînatoire rythmé par les compositions originales du groupe “Les voisins d’à 

côté”. Une belle soirée ! 

Nos remerciements au groupe de musiciens, aux employés communaux, aux Anciens 

combattants, aux bénévoles qui ont assuré les grillades ainsi qu’à tous les participants 

qui ont permis la réussite de cette belle soirée. 



Un été riche d’évènements 

La dynamique associative d’Avignonet-

Lauragais s’est une fois de plus illustrée au 

cours de l’été 2023. 

De la fête locale, aux repas de quartiers, vide

-greniers, marchés de nuit, Festival d’été,  

journée country, soirées coupe du monde de 

rugby,  exposition d’œuvres d’art, les            

bénévoles ont œuvré de la plus belle des    

façons pour que le village soit sans cesse   

animé tout au long de l’été. 

La reprise des activités à la rentrée démontre 

également l’envie de se rencontrer,   

d’échanger, de découvrir ensemble. 

Que les associations aient la certitude que la 

municipalité sera toujours à leurs côtés pour 

les accompagner. 

 

Il est aussi à noter que le Festival 31 Notes d’été 

organisé par le Conseil    Départemental a fait une 

halte chez nous pour deux concerts très festifs et 

une belle soirée conviviale. 

En outre, Lauragais Tourisme a organisé une visite 

théâtralisée du village qui a relaté l’épopée      

cathare de belle manière. Des visites flash (en 30 

minutes) ont également eu lieu à l’occasion des 

journées du patrimoine pour découvrir notre        

village d’une autre manière. 

Les associations 

D’autres manifestations  



Le recensement  

A Avignonet, le prochain recensement doit avoir 

lieu entre le 18 janvier 2024 et le 17 février 2024. 

Le recensement de la population est un acte   

civique, obligatoire qui concerne tout le monde 

et qui profite à tous. Il est réalisé et contrôlé par 

l’INSEE tandis que les  communes préparent et 

organisent la collecte. 

C’est grâce aux données collectées lors du recensement de la population que les    

petits et grands projets qui vous concernent peuvent être pensés et réalisés.  

Le recensement permet d’établir la population officielle de chaque commune.  

Il fournit également des informations sur les caractéristiques de la population : âge,  

profession, moyens de transport utilisés, conditions de logement… 

Au niveau local, le recensement de la population sert notamment à prévoir les        

équipements collectifs nécessaires (écoles, hôpitaux, etc.), déterminer les moyens de 

transports à développer…  

Le recensement de la population permet de prendre des décisions adaptées pour la 

collectivité. 

 

 

Entre le 18 janvier 2024 et le 17 février 2024, chaque foyer avignonétain recevra la visite 

d'un agent recenseur dûment mandaté par la commune et porteur d'une carte        

tricolore. 

Nous vous demandons de leur réserver le meilleur accueil. 

Nous attirons votre attention sur le fait que le recensement de la population est gratuit.  

Ne répondez pas aux sites frauduleux qui vous réclament de l'argent. 

Bientôt la visite des agents recenseurs  



Cette année, les travaux de réfection de 

voirie continuent sur notre commune et 

notamment sur les voies les plus               

endommagées. Un choix compliqué a dû 

être fait pour donner un ordre de priorité 

pour la réalisation de ces travaux.  

Dans ce choix, il nous a paru important d’anticiper les travaux futurs pour ne pas       

détériorer les revêtements de voiries lors de la création de réseaux qui devront être 

faits dans les années suivantes. A cela s’ajoute les travaux d’accotements, de curages 

de fossés, et la mise en conformité des ouvrages d’arts (ponts) de la commune.  

En solution palliative, nous avons sollicité les services techniques, pour qu’ils                

rebouchent les trous sur les chemins les plus critiques. A 4 reprises, ils ont vaillamment 

œuvré pour notre sécurité, et nous les en remercions. 

Afin de prioriser, d’anticiper et planifier les travaux pour les années à venir, une         

cartographie de l’ensemble des routes communales a été établie. Cela nous          

permettra d’avoir un historique des travaux déjà réalisés et nous vous invitons si cela 

n’est pas déjà fait à nous signaler en mairie les zones de voiries détériorer dans vos 

quartiers respectifs.  

Le réchauffement climatique ce n’est pas qu’à la télé, il impacte également notre 

budget voirie. En effet, les orages sont de plus en plus dévastateurs et de fait             

occasionnent des dégâts majeurs sur nos infrastructures. Au printemps et cet été nous 

avons dû débloquer des fonds pour nettoyer et rétablir les voies de communications. 

Le montant total de ces travaux s’élève à 16 425 € HT. Même subventionné par le    

département, le reste a charge pour la commune est de 3500 euros. Cela génère un 

déficit pour les travaux qui doivent être réalisés dans l’année. 

Pour agir en prévention, une concertation avec les propriétaires terriens s’est engagée 

pour identifier les besoins de curages de fossés, de dérasement de bas-côté, de    

création d’ouvrages de rétention d’eau et/ ou de bandes enherbées dans le but de 

définir ensemble des solutions durables dans le temps. 

Cependant, croyez-nous, nous ne sommes pas restés sans rien faire, ci-dessous, en 

toute transparence, quelques chiffres sur les travaux réalisés en 2023 sur la commune : 

Nombre de chantiers : 4 voies communales 

Noms des voies : Catirac / Pépils / Jean     

Bertrand / Bonifé 

Superficie d’enduit : 3 300m² 

Linéaire : 1 115ml 

Tonnage GE : 118 T 

Tonnage 0/20 : 110 T 

Coût : 72 720 € HT  

% du pool engagé : 44% cumulé réparti 

comme suit 17% en 2022 et 27% en 2023 

Solde pool : 151 000 € HT jusqu’à juin 2025 

Nos routes et chemins 



La cantine de notre village a toujours tenu un engagement majeur qui résonne avec les 

valeurs de santé, de développement durable et d'éducation alimentaire. Dans une    

démarche responsable visant à éduquer les papilles gustatives de nos jeunes, les        

produits frais, de saison et d'origine locale sont privilégiés dans les menus quotidiens. 

Ce choix a pour but de promouvoir une alimentation saine et équilibrée dès le plus 

jeune âge et encourage nos enfants à apprécier une plus grande diversité de saveurs. 

Mais pourquoi les produits locaux et de saison ? Ils sont non seulement meilleurs, mais ils 

ont aussi un impact positif sur notre environnement et notre économie locale.  

En soutenant nos agriculteurs et producteurs locaux, la cantine contribue à renforcer 

notre communauté tout en réduisant notre empreinte carbone. 

Les avantages de cette approche ne s'arrêtent pas là. Les pratiques agricoles durables 

et la préservation de notre terroir sont ainsi soutenus.  

Nos enfants sont ainsi accompagnés pour comprendre d'où viennent les aliments et 

comment ils sont cultivés. 

Les retours positifs des élèves sont encourageants. Les repas à base de produits frais et 

locaux sont bien accueillis, et se développe une curiosité grandissante pour la              

provenance de la nourriture. Les enfants sont désormais davantage conscients de      

l'importance de manger des aliments sains et respectueux de l'environnement dans le 

cadre d’un équilibre alimentaire essentiel. 

Nous faisons le pari que cela les engagera à devenir des consommateurs responsables. 

Leur accompagnement dans cette démarche est l’affaire de toute la communauté 

éducative : familles, professionnels et élus. 

Du goût, du local et de la variété à la cantine  



Nous sommes heureux de vous annoncer que les autorités préfectorales ont retenu notre 

candidature pour que notre Mairie devienne "Mairie d’Accueil" pour le service de        

démarches des demandes de carte d'identité et de passeport. 

 

Ce nouveau service vous offrira un accès plus pratique et rapide aux démarches         

administratives liées aux pièces d’identité.  

 

Plus besoin de vous déplacer loin de chez vous pour obtenir ces documents                    

indispensables.  

Désormais, vous pourrez effectuer toutes vos démarches dans le cadre familier de notre 

commune. 

 

Le choix d’Avignonet pour ce rôle important souligne la confiance de la préfecture     

envers notre administration locale et envers notre capacité à fournir des services publics 

de qualité.  

Nous remercions chaleureusement tous ceux qui ont travaillé dur pour transformer cette 

candidature en une réalité.  

 

Les détails concernant l'inauguration de ce service, les horaires d'ouverture, et les       

procédures vous seront bientôt communiqués.  

Nous sommes impatients de vous accueillir pour simplifier vos démarches administratives. 

Cartes d’Identité et Passeports bientôt à Avignonet  



Le billet de la minorité  

Depuis notre installation, les tâches ne manquent pas.  

Nous participons activement aux conseils municipaux, aux différentes commissions et  

discussions dans un esprit de construction et dans un objectif de travail au service     

d'Avignonet et ses habitants.   

Et on ne s'ennuie pas ! 

 

A l'image de notre village et de toutes les activités et événements qui s'y déroulent, nous 

essayons d'être présents dans la vie quotidienne de notre commune.  

Nous avons ainsi participé à la cérémonie du 14 Juillet, un temps de convivialité où   

chacun est invité à participer.  Ces occasions sont des moments forts pendant lesquels 

nous pouvons nous retrouver et ainsi recréer des liens qui ont parfois manqué.  

 

Ainsi nous restons à votre disposition si besoin pour échanger sur vos préoccupations. 

Pour cela, comme vous pouvez le constater dans l'article sur les élus, nous nous sommes 

vus attribuer une adresse mail à chacun, espérant ainsi faciliter les échanges.  

N'hésitez pas !  

De même si vous souhaitez nous rencontrer, un espace est à notre disposition dans les 

locaux de la mairie, où nous serons ravis de vous retrouver.  

 

Ce dernier trimestre sera sans doute riche en discussions tant sur le plan économique,  

social ou intercommunal.   

Nous restons mobilisés et avons à cœur de continuer à défendre ce que nous pensons 

être dans l'intérêt de tous. 

 

Bel automne à vous tous  

Patrick, Thierry et Laure 



En résumé 

Quoi de neuf à Avignonet ? 

 Acquisition du terrain de foot historique 

 Acquisition d’un tracteur épareuse pour entretenir la voirie 

 Equipement audiovisuel du foyer 

 Audit énergétique et programmation des travaux école et centre de loisirs 

 Mutuelle communale 

 Achats groupés énergie 

 Audit sécurité des installations 

 Evolution du fleurissement de la commune pour mieux respecter les ressources en   

eau 

 Un nouveau site web 

 PanneauPocket une application pour rester en lien 

 Travaux de voirie 

 Passeport du civisme pour les élèves de CM1/CM2 

 Cartes d’identité et passeports réalisés bientôt en Mairie 

 Travail sur l’adressage de la commune 

 Candidatures pour l’obtention de subvention pour des appels à projets nationaux 

 Une nouvelle manifestation : 1er salon du livre 

 

D’autres actions et projets à venir à découvrir dans le numéro 3 …  



La création de l’association des Anciens Combattants d’Avignonet-Lauragais    

remonte à la fin de la première guerre mondiale et au retour des soldats mobilisés. 

L’UFAC-VG section d’Avignonet organise avec la municipalité les diverses       

commémorations patriotiques du village avec la présence du porte drapeau.  

En 2023, la section des Anciens Combattants d’Avignonet a un effectif de 30    

adhérents : 14 anciens combattants titulaires de la carte du combattant et 16 

sympathisants. Ces derniers en venant grossir les rangs assurent la pérennité de 

l’association et contribuent largement au maintien du devoir de mémoire sur 

notre commune.  

Mais que se passe-t-il du côté de nos Associations ?  

Les Anciens Combattants 



Les Amis du Vert Automne 

C’est avec enthousiasme, que nous avons débuté les activités en       

février.  

Ainsi nous avons reçu la société RS distribution qui propose divers articles 

pour la maison.  

Le mois de mars a été marqué par un  repas avec traiteur et les           

bénévoles du club. 

En avril nous nous sommes retrouvés autour d’un repas au restaurant le  

Pas De Naurouze. 

Une sortie a été organisée en mai dans le Frontonnais et à Villemur. 

Nous poursuivons les activités telles que la chorale, la belote et le  loto.  

Nous avons prévu d’autres animations d’ici la fin de l’année qui clôtureront ainsi une 

belle année 2023 riche d’évènements. 



Association Clé Yoga  

L'association promeut et diffuse la pratique du yoga, à 

travers des cours collectifs ou  individuels sur demande. 

L'approche ce fait par le biais de cours de Hatha yoga 

relativement traditionnel reposant sur un  travail de 

postures et de techniques de respirations, et de yin   

yoga allant vers une pratique plus méditative venant 

du Tao, et utilisant pour support les méridiens de la  

médecine traditionnelle chinoise. 

Les cours s'adressent à des adultes, et sont                  

accessibles à tous. 

 Nous progressons crescendo toute l'année, mais les  

personnes peuvent également venir en cours d'année 

sans problème. 

Contact : yogaisa@gmail.com 

Galerie ART61 

La Galerie ART61 a terminé sa saison 2023 le                

15 octobre. 

Le bilan de cette année est globalement très positif. 

Nous avons pu recevoir 2500 visiteurs sur les 6 mois 

d’ouverture, tous les weekends, grâce aux artistes et 

bénévoles qui ont assuré les permanences. 

Les thèmes choisis (« Rester Humain » ; « Couleurs et Voyages » ; « Humour décalé ») 

ont permis de renouveler nos visiteurs en leur facilitant un accès à des choix très variés 

d’œuvres. 58 artistes se sont succédés et ont présenté plus de 600 œuvres en tout. 

L’installation d’œuvres de petits formats à l’entrée de la Galerie a facilité l’accès à 

l’achat de personnes souhaitant acquérir une œuvre unique à un prix modéré. 

Les retours que nous avons eu sur les expositions sont très encourageants et nous    

confortent dans le fait qu’un lieu d’exposition d’arts plastiques est une nécessité dans 

le Lauragais et nous sommes très heureux du soutien de la Mairie d’Avignonet pour 

qui la culture relève d’une dimension importante dans la vie de leurs administrés.  

Chaque vernissage a été organisé avec une animation musicale et nous sommes  

preneurs si des jeunes (ou moins jeunes) groupes veulent participer pour la saison 

2024. Ils peuvent se faire connaître en nous écrivant à : galerieart61@gmail.com 

De nombreux acteurs ont contribué à rendre visible ces expositions et nous                

remercions chaleureusement Silvia Callejon qui a animé nos activités sur le réseau   

numérique ainsi que la Presse locale et les organismes tels que Tourisme Lauragais, le 

Guide du Routard de Haute Garonne, le passage de FR3, pour la logistique          

l’association PASTEL, la boulangerie ö Pain Lauragais d’Avignonet…ainsi que le      

soutien constant de Georges Gouttes (Président de la société « La dînée »). 

La collaboration de toutes ces énergies ont permis l’émergence de la valorisation de 

tous les artistes locaux. Merci aussi à la fidélité de nos visiteurs. 

Pour l’association Canal ARTS COLL’  - Antoine Chamorro  

mailto:yogaisa@gmail.com


Le 8 juillet, les Wind's Dancers ont organisé la 18ème     

édition de leur Country Day annuel. 

Cette année, en raison de la chaleur, c'est au foyer rural 

que nous avons organisé le bal CD de l'après-midi.    

Une initiative saluée par les danseurs présents. 

Le bal a été entrecoupé de plusieurs initiations           

proposées par Jordan, animateur du club de country de Saint Jean du Falga, et nos 

animatrices Christelle et Lucie. 

Vers 18h tous les danseurs sont retournés place Raymond d'Alfaro ou les attendait le 

verre de l'amitié, suivi du repas. 

Ce fut ensuite le moment pour le groupe Limouxin, « Turqoize Duet » d'entrer en scène 

pour animer brillamment le bal du soir. 

Ce fut aussi l'occasion de fêter les 15 ans du club, avec une tarte aux pommes qui fut 

partagée avec tous les danseurs présents entre les deux parties du bal. 

Une journée comme toujours très réussie, qui marquait la fin de la saison, mais pas la 

fin des activités du club, puisque celui-ci s'est produit sur le marché de nuit             

d'Avignonet le 2 août, et au corso de la fête locale de Baziège le 5 août. 

Un grand merci à tous les bénévoles, ainsi qu'à la mairie d'Avignonet et la Société   

Boralex pour leur aide dans l'organisation de cette journée. 

Une nouvelle saison commence et pleins de projets sont d'ors et déjà sur la table. 

Si vous voulez rejoindre le club il n'est pas 

trop tard, vous retrouverez toutes les infos 

grâce à ce QR code. 

Wind’s Dancers 



A ce jour nous comptons 46 licenciés : 10 féminines, 36 séniors   

masculins dont 10 vétérans. 

Les qualificatifs se sont déroulés de début février jusqu’à fin mars 

avec de belles performances du club avec 7 joueuses et joueurs 

qualifiés :  

Tête à tête : PRADEL Pierre 

Doublette : BONNES Guy – IMBERT Joël  

Triplette mixte : GLAUDES Martine – POLLONI Frédéric – HAYBRARD Laurent 

Triplette :  -     BONNES Guy – IMBERT Joël – HAYBRARD Laurent  

LAMRI Hakim – POLLONI Frédéric – PRADEL Pierre 

Triplette promotion : IMBERT Joël – HAYBRARD Laurent – PRADEL Pierre 

Cette année le Club c’est incliné en Coupe de France au 3ème tour contre l’équipe de 

LA MURETAINE. 

Pour le concours du 8 mai nous avons accueilli 68 triplettes, avec comme résultat pour 

le concours : 

Concours A : défaite en ¼ de finale pour :  

GENTILLET Monique – GENTILLET Claude – CAROL Félix 

Concours B : défaite en ½ finale pour :  

POLLONI Frédéric – BONNES Guy – HAYBRARD Laurent 

 

Pétanque  



Pour la fête du 10 juin, nous avons accueilli 80 convives au repas et 

44 équipes au concours de l’après-midi : vainqueurs : STIBACK    

Denis et BONHOURE Michel 

Pour le concours du 17 septembre nous avons accueilli 69 joueurs 

en tête à tête et 63 équipes en doublette avec les résultats         

suivants : 

Tête à tête : 

Concours A : défaite en ¼ de finale de POLLONI 

Frédéric 

Concours B : Victoire de HAYBRARD Laurent 

Doublette :  

Concours A : Victoire de PRADEL Pierre et HAYBRARD Laurent 

Concours B : Victoire de IMBERT Joël et POLLONI Frédéric  

Pour le Championnat des zones en vétérans le club termine à la 1er place ex aequo 

avec le club de FOURQUEVAUX avec 55 points. 

A partir de 14 octobre vont se dérouler les CZC Séniors masculins et féminins pendant 4 

samedis en suivant.  

L’assemblée générale se tiendra le samedi 25 novembre à 17h à la salle de la MJC. 



La canicule du mois d’Août n’a pas affecté  la reproduction 

des faisans, perdreaux et lièvres. Nous ne pouvons que nous    

féliciter d’avoir entrepris l’aménagement et le nettoyage de 16 

mares en 2022. Nous poursuivrons ce projet sur 2024, le but étant 

d’augmenter le nombre de points d’eau. 

La faune dans sa globalité en a profité ainsi que le plan de   

gestion de certaines espèces nuisibles. 

Notre travail à long terme sur le repeuplement d’espèces     

menacées commence à porter ses fruits, nous avons pu      

apercevoir des compagnies de faisans qui était plutôt rare et 

de perdreaux alors qu’ils avaient également plus ou moins    

disparus ; Nous nous en réjouissons. 

Coté Formation nous avons mis l’accent sur « Responsable de 

Battue ». Ces formations sont réalisées dans les locaux de la   

Fédération de la chasse 31. Les thèmes abordés sont               

essentiellement la sécurité en amont des battues, la sécurité 

des personnes internes ou externes à la chasse et la gestion    

de la battue.  

Nous avons opté pour cette nouvelle saison sur l’apui d’un 

garde chasse assermenté dont la mission est de faire appliquer 

l’ensemble des règles de notre règlement intérieur. Pédagogie 

est le maitre mot de sa mission mais aucun passe droit ne sera 

toléré, la sécurité est son objectif. Si vous êtes témoin d’un  

manquement n’hésitez pas à nous le faire savoir. 

Plusieurs randonneurs nous ont posé des questions sur              

l’organisation des battues, en général nous chassons en battue 

le samedi avec deux protocoles (sauf cas exceptionnel)  le  

matin en saison sèche et en début d’après midi en saison      

humide, les accès à la battue sont matérialisés par des        

panneaux « chasse au gros gibier ». Le dimanche 

et mercredi sont réservés à la chasse au petit  

gibier. 

A.C.C.A Avignonet  

 



Notre association AEM, yoga, bien-être et musique, a la joie de commencer une   

nouvelle saison avec la poursuite de nos cours de de Hatha yoga le mardi midi et le 

mercredi soir, et les cours de violons pour enfants et adultes. 

Cette année nous avons ouvert de nouveaux ateliers centrés davantage sur l’écoute 

intérieure, le lâcher-prise et la créativité ; 

- À l’aide du son, de la vibration et du yoga doux (posture douce de yoga,          

respiration…), le vendredi midi. 

- À l’aide d’instruments intuitifs très variés (adultes et jeunes à partir de 14 ans), un 

samedi matin sur deux. 

Pour ceux qui le souhaitent, des ateliers de violon de groupe sont 

organisés, ouvert également à d’autres   instruments (flûte           

traversière, harpe…) renseignez-vous. 

D’ici la fin de l’année, un répertoire de Noël et des improvisations 

seront travaillés ensemble (débutants et plus acceptés). 

Vous pouvez retrouver tous ces cours et ateliers sous forme de 

stage Nature à thèmes spécifiques.  

En ce début d’automne, le stage proposé porte sur  l’ancrage et la relaxation. 

                            06 70 18 15 86  

norakan09@yahoo.fr  

www.arbre-eveil-magique.com 

 

AEM Yoga  

Vous pouvez contacter la direction de LACLAL à l’adresse direction@laclal.org .  

Et directement les membres bénévoles du Bureau à l’adresse suivante :                 

bureau@laclal.org. 

 

Pour contacter le Centre (aux heures d’ouverture) 

Centre de Loisirs à Saint-Assiscle (les mercredis et vacances) : 05 31 96 05 34 

                                                           Adresse mail direction :   direction@laclal.org  

    Adresse mail bureau :   bureau@laclal.org  

                                            Adresse site internet : http://laclal.org 

mailto:direction@laclal.org
mailto:bureau@laclal.org
mailto:direction@laclal.org
mailto:bureau@laclal.org
http://laclal.org


Après la rentrée des classes pour nos chers enfants, vient la      

rentrée pour la MJC… ! 

Le Mardi 12/09 s’est déroulée notre réunion habituelle de rentrée 

dans la salle du foyer. Ce fut l’occasion de décrire les dernières 

nouveautés de la saison 2023-24 et permettre aux futurs            

adhérents et parents d’échanger avec les professeurs et recueillir 

les différentes informations utiles. 

Côté activités, 2 nouveaux ateliers hebdomadaires sont proposés : 

- Crochet / tricot 

- Chant intuitif 

L’ensemble des activités qui ont été proposées la saison dernière sont reconduites et 

notamment les ateliers théâtre, Gym et Anglais qui ont trouvé leur public ! 

Côté communication, notre site internet ( https://www.mjc-avignonet.fr) permet de 

suivre les dernières nouveautés. On peut y retrouver tous les renseignements utiles au 

fonctionnement de la MJC (contacts, procédures et formulaires d’inscription, activités 

proposées, les derniers évènements… et même un petit historique des débuts de la 

MJC… avis aux curieux  ). 

Également la page Facebook https://www.facebook.com/mjcavignonet est            

régulièrement mise à jour. 

Tous les détails des activités de cette saison figurent dans l’extrait flyer ci-dessous. 

Il reste encore des places alors n’hésitez pas à nous contacter ! 

La MJC, c’est également des activités ponctuelles proposées tout au long de l’année 

sur des thèmes spécifiques (« Bouge ta terre » sur le thème du climat et des pratiques 

vertueuses, des ateliers pour les plus petits : Atelier Clown, pour les plus grands : Atelier 

crochet etc…). 

Avis aux bénévoles : La MJC ouvre également ses portes à toutes les personnes qui 

souhaitent participer de près ou de loin à la vie de notre association : Intégrer le     

conseil d’administration ou le bureau, participer à l’organisation des diverses            

manifestations durant l’année etc. N’oublions pas que c’est grâce au bénévolat que 

nos associations fonctionnent !  

En espérant vous voir nombreux -  A très bientôt.  

La saison dernière s’est clôturée par un spectacle de fin d’année « revisité » avec une 

mise en scène sur le thème des pirates.  

MJC  

https://www.mjc-avignonet.fr
https://www.facebook.com/mjcavignonet






Club  Patchwork 

Si vous êtes passionnée de patchwork, ou si vous voulez l'apprendre, 

Si vous désirez utiliser de façon créative vos bouts de tissus, Si vous aimez travailler à 

la main (ou machine) Si vous avez envie d'innover, d'explorer des techniques, Si 

vous avez envie de broder, 

(Travail collectif ou individuel) 

Venez nous rejoindre et partager un moment (jeudi à l'arrière de la Médiathèque 

d'Avignonet Lauragais) 

Pour être adhérent au club Patch : Seule participation demandée être inscrite : 

« Amis du Vert Automne »  

Contacts pour infos : Elisabeth 06.64.13.17.77   Claude 06.52.17.66.97 

Chorale Chœur à Cœurs  

Vous aimez chanter ! Alors venez nous rejoindre, nous 

avons besoin de renfort, hommes ou femmes toute 

génération acceptée, 

Nous nous retrouvons pour les répétitions tous les    

lundis de 21h à 22h30 au FOYER d’Avignonet, autour 

de Marie-Laure, une cheffe très dynamique, 

Répertoire - Chants - Variétés française, anglaise, espagnole 

Pour plus de renseignements 06 58 01 89 15         

 

Comme chaque année, nous ferons notre traditionnel concert de Noël, il aura lieu 

au Foyer le samedi 16 décembre 2023 à 16h30.  

Venez nombreux nous soutenir ! 



Association pour la pêche et la protection du milieu 

aquatique   

La saison de pêche n’est pas encore terminée, les mois à venir seront propice à la 

pêche des carnassiers. Le temps actuel permet de se rendre au bord des lacs, pêcher 

les poissons blancs qui sont en forte densité sur notre secteur d’activité. 

Si nous avons changé nos déversements de truites arc en ciel en 2023 du petit lac d’en 

Marvail au grand lac du Rozel, c’était dû aux nombreuses incivilités.  

Malheureusement il en va de même sur ce grand lac du Rozel et ce malgré la pose de 

panneaux avec Arrêté Municipal. Certaines personnes malveillantes ne le respectent 

pas. 

En plus du camping sauvage, des dégradations de fournitures agricoles ont été          

perpétré. Des déchets ménagers et sacs poubelle laissés sur place, pêche de nuit,      

utilisation de bateau et autre float tube malgré l’Arrêté Préfectoral régissant l’exercice 

de la pêche dans le département de la Haute Garonne pour 2023 et tout                     

particulièrement sur les lacs et portion du canal du midi gérés par l’AAPPMA             

d’Avignonet. La société de pêche et le propriétaire du lac, d’un commun accord, vont 

prendre des décisions fortes pour 2024. La Gendarmerie Nationale et la Garderie         

Fédérale de Pêche seront averties afin de sanctionner toutes infractions. 

La journée de pêche offerte le 15 avril 2023  aux enfants de la commune avec lâcher 

de truites n’a pas été une réussite, elle ne sera pas reconduite en 2024. 

Le concours de pêche du 10 juin (pour la fête locale) a attiré comme chaque année les 

pêcheurs locaux mais là aussi le nombre d’enfants n’a pas été à la hauteur de nos      

attentes malgré la gratuité de l’engagement et la distribution de lots à chaque           

participant.  

Nous tenons à remercier M. Bonnet propriétaire du lac du Rozel, M. Bonhoure              

propriétaire du lac d’en Bernés, le Comité des Fêtes ainsi que la Municipalité             

d’Avignonet pour leur aide et leur compréhension. 

Nous travaillons déjà sur la prochaine saison.  

Bonne pêche, 



Avignonet Initiatives 

Ce sont les notes légères et 

douces de l'été que les bénévoles 

d'Avignonet Initiatives ont décliné 

sous toutes leurs formes à travers 

les manifestations du Festival d'été 

proposées au cœur du village. 

 

En ouverture, Patricia Malmaison, 

maire, a souligné la fierté que    

représente pour la commune un 

Festival qui a désormais plus de 

quarante ans d'existence et       

affiche une belle santé saison 

après saison. 

La première date a ainsi vu le succès des Comédiens d'Avignonet devant plus de 350 

personnes. Leur nouvelle pièce Mortimer aux Amériques a soulevé des vagues de rires. 

La chorale du Vert Automne en a assuré la première partie. Ce festival d'été continuera 

à vivre un peu au cours de la tournée d'automne et d'hiver à travers le Lauragais qu'ils 

entreprendront bientôt. 

Le ballet folklorique de l'Indonésie a 

fait escale en terres avignonétaines 

le 25 juillet. L'orchestre d'instruments 

traditionnels a accompagné des 

danses aussi surprenantes que le     

gaba-gaba. 

Le cabaret Le Robinson du Vernet est 

également venu enflammer la place 

d'Alfaro au son des tubes des années 

80. L'assistance a dansé sur les notes 

d'une nostalgie joyeuse pour une   

soirée qu'on n'aurait pas voulu voir se 

terminer. 

 

Enfin, les Crinières d'Evol ont animé un repas médiéval de leurs chants inspirés de 

l'époque et de leurs numéros d'adresse (jonglerie, feu, voiles...) qui ont ébahi les          

convives. 

Bien sûr les trois marchés de nuit ont connu, au regard de leur fréquentation, un             

indiscutable succès. Flâner, écouter de la musique, refaire le monde à la buvette          

associative constituaient les ingrédients de ces moments de convivialité incontournables 

en Lauragais. 

La présidente Françoise Bonhoure a chaleureusement remercié le public, fidèle, mais 

aussi la municipalité pour son partenariat ainsi que l'équipe de bénévoles toujours         

disponible et enthousiaste pour que vivent ces moments de partage et de fête. 

 



Dès le début de l’automne, randonnées et Foire d’automne sont venues animer le     

village. 

La Foire d’automne, le 8 octobre, a accueilli des milliers de visiteurs à la découverte de 

plus de deux-dents exposants. Les bénévoles, historiques et nouveaux, ont œuvré   

d’arrache-pied pour réserver le meilleur accueil à tous. Un beau dimanche             

d’automne ! 

Et pour la suite ? 

Le vendredi 17 novembre, pièce avec Marie-Cécile Foures et Christophe Blanchet suivi 

d’un échange autour de la thématique des violences faites aux femmes. Entrée au 

chapeau. Participation libre mais nécessaire. 

 

Le samedi 18 novembre à 21h, les Comédiens d’Avignonet se produiront à                

Caragoudes avec « Mortimer aux Amériques » et, en première partie, la chorale du 

Vert Automne. 

 

Le premier Salon du livre co-organisé avec la municipalité notamment et qui verra le 

jour le dimanche 26 novembre avecdes auteurs comme georges-Patrick Gleize, Gilles 

Vincent, Alexandre Léoty, Pascale Dewambrechies et une exposition photo de     

Chantal Mailho Art’bres.  



Comité des Quartiers  

Votre comite des quartiers d'Avignonet-Lauragais organise régulièrement des            

évènements festifs en extérieur ou intérieur.  

Venez nous rejoindre pour participer à la mise en place de ses projets et partager vos 

idées et envies.  

 

Venez aussi en toute simplicité profitez des activités mises en place (une application 

gratuite "panneau pocket" à télécharger sur votre smartphone vous permettra de rester 

informé de ce qui est organisé par les quartiers ou la commune). 

 

Contactez la Mairie ou envoyez un mail sur l'adresse suivante :  

comitequartiersavignonet@gmail.com 

Fête de Saint Assiscle 

mailto:comitequartiersavignonet@gmail.com


Randonnée de Saint Brice et Saint Assiscle  

Repas du quartier de Dax 



Visite insolite de l’église Notre Dame des Miracles 

Notre église est aussi belle de l’intérieur que de l’extérieur. 

La voici sous quelques angles peu connus.  




